
⑥

中共焦作市委机关报 焦作日报社出版 总编辑 杨法育 河南省一级报纸

国内统一刊号：

ＣＮ４１

—

０００７

新闻热线：

8797000

焦作网：

www.jzrb.com

2014年4月

22

农历甲午年三月廿三 星期二

总第

11278

期

今日

12

版

JIAOZUO��DAILY����������������权威 主流 亲民 服务

焦作市天气：今日多云到晴，偏南风

2~3

级，

11～23℃

；明日晴到多云，东南风

2~3

级，

11～24℃

，详情请拨打电话

１２１２１

总值班：贾随保 编辑：王建新 美编：车 璇 校对：胡玉成 组版：华保红 官方微博微信微视：

@

焦作日报 企业

QQ

：

800085370

焦作手机报：移动手机用户发送

jzsjb

到

10658300

开通，资费：

3

元

/

月

招

商

讲

高

度

投

资

讲

强

度

用

地

讲

限

度

开

发

讲

进

度

修

武

：

出

实

招

成

就

﹃

亩

产

英

雄

﹄

本报讯 （记者郭树勋） 修武县产业集聚区

2013

年规模以上工业企

业有

54

家，实现主营业务收入

155.4

亿元、税收

9295

万元，亩均投资

300

万元、产出高于

420

万元、税收近

25

万元，是被人称道的“亩产英雄”。

该集聚区论规划面积只有

20220

亩

(13.48

平方公里

)

，在全省

180

个

产业集聚区中面积较小，在全市

6

个县市产业集聚区中面积“倒数第一”。

在有限的空间内如何成就“亩产英雄”？ 记者近日通过对该集聚区的深

入采访发现 ：招商讲高度 、投资讲强度 、用地讲限度 、开发讲进度是

主因。

招商讲高度。该集聚区招商引资的高度就是要选择“三好”项目，即招

好行业，招没有“三废”排放，没有采矿、伐木，能够提高人类生活质量的朝

阳产业；招好企业，招良性发展、符合环保要求和集约用地的企业；招好老

板，招对社会、环境、员工有责任感的企业家。 秉承招商的高度，该集聚区

对污染项目坚决拒绝，先后否决了化工、印染等

20

多个投资额达

100

多

亿元的项目。 集聚区从

2009

年开始，

5

年就打造出了纺织、装备制造、食

品及农副产品加工、电子信息等

4

个产业集群，先后引进

80

多家企业相

继落户。 目前，该集聚区企业已达

148

家，全部符合“生态健康”的要求。

投资讲强度。 走进该产业集聚区，记者发现这里的项目有“三大”，即

投资总额大、投资密度大、税收贡献大。如正在建设的投资

25

亿元的汽车

零部件产业园、投资

15

亿元的龙瑞新能源电动汽车产业园、投资

12

亿元

的紫荆春光能源科技产业园、 投资

10

亿元的伟彤液压缸生产基地等

19

个亿元以上项目，总投资

108.5

亿元。 去年，该集聚区还实施了

22

个亿元

以上项目，新增规模以上企业

18

家。该集聚区注重投资强度。以汽车零部

件产业园为例，总投资

15

亿元、年产

15

万辆电动汽车的龙瑞新能源电动

汽车产业园去年投产，在此基础上，集聚区规划建设了占地

450

亩、总投

资

25

亿元的汽车零部件产业园， 先后引进了江苏金程汽车部件制造、中

通车用铝型材、永丰精密机件制造、久盛汽车零部件制造、九环汽车零部

件制造、 薄昌汽车零部件制造、 靖通汽车零部件制造等

7

家汽车配套项

目，今年还将进驻

8

家企业，到

2015

年全部投产。该产业园区亩均投资超

过

550

万元。 投资强度也带来了产出的高附加值。 以电子信息产业园为

例， 该产业园全部租用集聚区的

9

栋标准化厂房， 占有空间

6

万多平方

米，每年产出为

10

亿元，每平方米产出为

14000

元。

用地讲限度。 该集聚区规划面积小，所以惜土如金。 记者在该集聚区

采访发现，这里的企业非常密集，企业用地严格按照“亩产”进行供应，并

且规定，两年内不建设的企业用地一律收回。 目前，该集聚区正在开展新

一轮的闲置、低效利用土地清查工作，共清查出两年不建设用地

300

亩、

低效用地

200

亩，正在组织收回。全国

500

强企业华芳纺织在该集聚区建

设

50

万锭棉纱项目，总投资

20

亿元，也仅占地

518

亩，目前已形成了

25

万锭棉纱生产规模。 到

2015

年，该项目达到

50

万锭棉纱后，年可实现销

售收入

25

亿元、利税

3

亿元，提供就业岗位

3000

个。

开发讲进度。华芳纺织从项目落地建设到

1

号车间投入生产，仅用了

半年时间，被称为“华芳速度”。 鑫锐超硬材料公司生产单晶金刚石，

2012

年

5

月动工建设，

7

月

19

日就投产，创下全国同行业之最，被称为“鑫锐

速度”，目前产能居世界第三。 焦作龙瑞新能源汽车有限公司更是实现当

年签约、当年开工、当年投产的目标，创造了“龙瑞速度”。一个个开发建设

的高速度让该县的规模以上工业企业由

2009

年的

10

家 （销售收入

500

万元以上）增加到

2013

年的

54

家（销售收入

2000

万元以上），企业总数

由

5

年前的

20

家增加现在的

148

家，实现主营业务收入

155.4

亿元，是

5

年前的

10

倍；

2013

年完成税收

9295

万元，是

5

年前的

6

倍；目前，从业

人员

11116

人，是

5

年前的

4

倍。该集聚区的目标是今年实现主营业务收

入

200

亿元，

2015

年达到

300

亿元。
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《身边的榜样》本期人物

“好妈妈”医生：唐振萍

本报记者 杜 笠

今年

41

岁的唐振萍，

1992

年

5

月参加工作，

现任解放区王褚社区卫生服务中心防保科科长。

在

20

多年的工作中，唐振萍熟悉医疗、护理、计免

各岗位的业务和技术，受过严格的专业培训，既是

护师又是主治医师， 是一位被孩子们称为 “好妈

妈”的医生。

2006

年至

2012

年，她先后荣获了全

市艾滋病先进工作者、 巾帼建功标兵、 三八红旗

手、扶残助残先进个人和解放区优秀共产党员、解

放区卫生系统优秀共产党员称号。
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中央文明委电视电话会议要求

积极推进志愿服务制度化

本报讯 （记者岳静） 昨日下午， 中央文明委召

开推进志愿服务制度化电视电话会议， 安排部署全

国推进志愿服务制度化工作。 省委常委、 宣传部长、

省文明委副主任赵素萍安排部署了我省推进志愿服

务制度化工作。 市委常委、 宣传部长甘茹华在焦作

分会场收听收看会议。

会议要求， 要把推进志愿服务制度化作为促进

精神文明的一件大事来抓， 坚持以社区为主导， 坚

持社会化推动志愿服务； 要大力弘扬志愿精神， 培

育我为人人、 人人为我的良好社会风尚； 要加强制

度设计， 完善队伍建设机制， 建立志愿服务回馈制

度， 加快志愿服务立法， 维护志愿者服务的积极性，

建立健全志愿服务的长效机制； 要狠抓制度落实，

切实提高制度的执行力， 促进志愿服务事业持续健

康发展。
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抓行业作风 促问题整改 助经济发展

建行焦作分行打造服务民生金招牌

本报讯 （记者孙阎河） 近年

来， 建行焦作分行以服务民生为

己任，通过狠抓行业作风建设、重

视服务问题整改、 创新运用金融

产品等措施， 有力支持了我市经

济和民生发展， 打造出独具特色

的服务民生金字招牌。 前不久，该

分行先后被评为市行风效能热线

优秀上线单位、 建行河南省分行

优质服务最佳分行。

行业作风的好坏是衡量一个

单位特别是窗口单位是否重视民

生的关键。 建行焦作分行一直高

度重视行业作风建设，提出了“简

单、务实、高效、创新”八字方针，

并以流程再造为手段， 以提升效

能为目标， 建立了一整套完善的

客户服务机制。 而在内部管理方

面，该分行更是以建立健全防腐体

系为切入点，以深入贯彻建行总行廉

洁自律八项禁令为着力点，建立了信

贷营销、 信贷审批之间的制约机

制，完善了多项财务公开、行务公

开制度， 推出了一系列廉政告知

制度， 并构建了集中采购和招投

标的监督机制，对内、对外都树立

起风清气正的良好形象。

及时发现和整改群众反映的

服务热点问题， 是推动服务民生

再上台阶的重要手段。 为了广泛

征求客户意见， 建行焦作分行以

网点为单位， 组织大规模客户走

访，全面客观地掌握服务现状，从

中查找和分析服务中存在的差距

和不足，并聘请多名人大代表、政

协委员、 社会知名人士和热心客

户等担任营业窗口服务监督员 ，

随时接受社会各界的监督。 同时，

该分行通过组织“神秘客户”对网

点服务工作进行暗访打分， 内部

抽取服务录像、电话查访、实地明

察暗访等方式， 对服务质量进行

随时检查，并采取限时整改措施，

确保及时发现问题、 第一时间整

改。

促进地方经济发展是国有商

业银行服务民生的根本体现。 为

了支持地方经济社会发展， 建行

焦作分行陆续与市政府、 多个县

市区政府及工商、卫生、旅游、供

销部门签署合作协议， 综合运用

多项产品满足重点企业、 重点项

目的融资需求， 并面向社会发放

超过

3

亿元的个人类贷款， 以金

融杠杆来拉动住房、 购车等各类

消费增长。 同时，该分行把解决中

小企业融资难作为重要课题进行

研究，陆续推出了“速贷通”“成长

之路” 等一系列有针对性的金融

产品， 在全省率先推出小企业信

贷工厂。

据了解，去年，该分行新增贷

款

9.6

亿元，累计投放

49

亿元，位

居我市金融同行前列， 而小企业

信贷工厂也成为全市小企业金融

产品最多、贷款最快的金融机构。

目前，该分行已经形成以基金、保

险、信托、利得盈、汇得盈、乾元理

财、实物金、账户金为主的理财产

品序列， 理财产品销售在全市保

持领先地位，被市民称为 “理财

银行”。
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市教育系统

努力兴办人民满意的教育

本报讯 （记者刘婧） 今年，

我市将在新城区开工建设丰泽园

小学、映湖路小学、韩公教育园区

小学和幼儿园等

4

个公办小学幼

儿园项目 ， 预计新增小学学位

4050

个、 幼儿园学位

540

个，有

效缓解新城区学生入学难、 入园

难问题。 这是市教育局在开展党

的群众路线教育实践活动中，广

泛征求基层学校、师生群众、代表

委员等社会各界的意见和建议，

针对人民群众反映强烈的热点、

难点问题，立行立改、追求实效的

一个缩影。

倾听群众呼声， 把人民群众

是否满意作为检验教育工作的最

高标准，解决好人民群众最关心、

最直接、最现实的教育问题，努力

兴办人民满意的教育， 是市教育

局开展党的群众路线教育实践活

动的出发点和落脚点。

市教育局在不折不扣做好规

定动作的同时， 突出教育系统特

色自选动作———“强化宗旨转变

作风，力促‘五新’服务群众，共建

美丽转型提升”活动，围绕服务基

层一线学校、服务广大师生群众、

服务经济转型发展， 努力实现教

育作风有新转变、 教育系统有新

气象、教育工作有新进步、教育质

量有新提升、 教育事业有新发展

的目标。 该局通过多次召开座谈

会，采取集体调研和分头调研、设

立意见箱、开通热线电话、发放征求

意见函等方式，向基层学校、广大师

生和社会各界广泛征求意见建议，

对征求到的涉及作风建设、 教育

改革发展等方面的

44

条意见建

议，认真梳理，分解责任，建立整

改台账，明确整改时限，实行销号

制度，确保整改到位、落实到位。

针对群众反映的高中教育质

量提升问题，市教育局制定了“夯

实教学基础、面上整体提升、点上

名校突破、全力争创一流”目标，

突出教育质量奖“质量”导向，加

强高中管理，强化质量分析，开展

励志教育，（下转二版
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在学在想在干在富

——— 《再富千年》在我市持续引发热议

本报记者 杨仕智 张 鹏

原文钊

4

月

18

日 ，长篇通讯 《再富

千年———追记武陟县西陶镇西滑

封村原党支部书记王在富》 在本

报发表以来，一石激起千层浪，在

我市社会各界引发强烈反响。 记

者连日来在各地采访时发现，广

大党员干部自觉地以王在富为榜

样，在学、在想、在干、在富，努力

争做王在富式的时代先锋。

再富千年 精神永存

作为一名老典型， 有人担心

他的精神过不过时？ 干部群众看

了王在富先进事迹报道后认为：

王在富事迹感人、催人泪下。他是

共产党员的优秀代表， 是时代精

神的集中体现， 是农村基层干部

的学习榜样。 在富精神有鲜明的

时代特征，不过时！

“王在富虽然是个老典型，但

他留给我们的宝贵精神财富永远

不会过时。”市农林科学院院长段

新国说，“老书记在

50

多年的实

践里，凭着一股吃大苦、创大业的

精神，把全村群众带上了致富路。

他心底无私、胸怀宽广，一切为了

群众和集体利益， 从不计较个人

进退得失， 始终保持着党的基层

干部公道正派的形象。 王在富以

几十年如一日的行动诠释了共产

党员先进性的丰富内涵。 ”

市委农村工作办公室纪检员

刘新成说， 王在富咬定发展不放

松， 一心一意带领群众走共同富

裕道路的创业精神；立党为公，执

政为民， 全心全意为人民群众谋

利益的高尚品格；权为民所用、情

为民所系、 利为民所谋的真挚情

怀；吃苦在前，享受在后，淡泊名

利，严于律己，永葆共产党员先进

性、纯洁性的政治本色，都是宝贵

的精神财富，不仅不会过时，更是

新时期我们应该大力弘扬的。

“王在富是一面镜子，一把尺

子， 为我们基层的党员干部树立

了典型，树立了榜样。 ”武陟县乔

庙乡党委书记张兴文说，“他让我

们实实在在地感觉到， 我们党员

干部应该怎么干， 应该干成什么

样。 （下转二版
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助力转型升级 创建法治焦作

——— 访市司法局党组书记、局长杨吉喜

核心观点 以维护社会大局稳

定、保障人民安居乐业、促进社会

公平正义为主要任务，以做强基层

基础、做活法制宣传、做优法律服

务、做实法律保障、做亮特色品牌

为着力点，创新体制机制，实施项

目带动，强化目标激励，开创司法

行政工作新局面。

本报记者 岳 静

“紧紧围绕全市发展大局，牢

牢把握群众法律需求，以维护社会

大局稳定、 保障人民安居乐业、促

进社会公平正义为主要任务，以做

强基层基础、做活法制宣传、做优

法律服务、做实法律保障、做亮特

色品牌为着力点， 创新体制机制，

实施项目带动， 强化目标激励，努

力开创司法行政工作新局面，为加

快推进转型示范市和美丽焦作建

设提供优质高效的法律服务和法

治保障。 ”近日，市司法局党组书

记、局长杨吉喜谈及如何贯彻落实

市委十届九次全会和市委经济工

作会议精神时说。

“今年我市司法行政工作将围

绕‘一个中心’，强化‘三项建设’，

实施‘五个项目’。 ”杨吉喜说。一个

中心，即围绕加快经济转型、建设

美丽焦作；三项建设，即平安焦作

建设、法治焦作建设、过硬队伍建

设；五个项目，即法治创建“

33221

”

示范引领工程、人民调解“

1332

”工

程、司法所“五项建设”上档升级工

程、法律援助“两室一点”服务窗口

五星级创建、律师诚信执业体系建

设。

“今年我市司法行政工作确立

七项重点工作。 ”杨吉喜说。这七项

重点工作是： 拓展法律服务领域，

积极助推经济转型发展 。 围绕市

委、市政府中心工作和民生热点难

点问题， 进一步搭建法律服务平

台，引导律师、公证、司法鉴定机构

和广大法律服务工作者主动融入

搭建、发挥专业优势，提升服务水

平，切实做到“经济发展到哪里、项

目建设到哪里，法律服务工作就跟

进到哪里”。 加大法律援助力度，切

实维护困难群众合法权益。 认真做

好留守妇女儿童、老年人、低保家

庭、特困家庭、因病因灾致贫家庭

的法律援助工作，决不允许让困难

群众打不起官司。 深化法制宣传教

育， 着力提升法治一体化建设水

平。 积极推进全民学法用法，大力

培育富有焦作特色的法治文化品

牌，不断深化法治焦作创建，着力

营造全社会办事依法、 遇事找法、

解决问题用法、化解矛盾靠法的良

好法治氛围。 夯实基层打牢基础，

不断加强人民调解工作。 着力抓好

基层司法所建设和人民调解网络

建设，大力加强专业性、行业性人

民调解组织和专职人民调解员队

伍建设，努力实现矛盾纠纷及早发

现、 就地化解。 建立健全政府、社

会、 家庭三位一体的关怀帮扶体

系，创新社区矫正对象和刑释人员

等特殊人群管理，有效预防和减少

重新违法犯罪。 进一步规范监狱、

强制隔离戒毒所内部管理，落实防

范体系保安全， 积极运用个别教

育、心理矫治、戒毒治疗和身体康

复训练等措施，把罪犯、戒毒人员

从维护稳定的 “负能量 ”向 “正能

量”引导。 加强党风廉政建设，扎实

开展党的群众路线教育实践活动，

突出领导带头， 转变工作作风，努

力建设一支信念坚定、 执法为民、

敢于担当、清正廉洁的司法行政队

伍。

在谈到如何落实七项重点工

作时，杨吉喜表示，要讲究工作方

法，注重工作实效，大力弘扬习近

平总书记倡导的“钉钉子精神”，紧

盯目标不放松， 扑下身子抓落实，

脚踏实地干工作。 同时，对年度重

点工作任务逐项列出清单，实施项

目化管理， 每项工作都要明确标

准、明确措施、明确完成时限，逐一

分解到有关领导、具体单位和负责

人身上，坚持每月通报、季度讲评、

半年观摩、年终考核、兑现奖惩，强

化督查问效，推行一事一毕，确保

工作有人干、责任有人担、事事有

结果、件件有成效。
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修武县产业集聚区标准化厂房一角。 蒋福堂 摄

唐振萍正在为孩子注射疫苗。

本报记者 杜 笠 摄


